

Con Melipilla. Pág. 22

El Velero chocó
ante la solidez
del puntero y
perdió por 2-0



Historia. Domingo

Caremapu: la
batalla que selló
la incorporación
de Chiloé a Chile



Para octubre. Domingo

Región: apenas
el 33% de las
candidaturas
son de mujeres



EL LLANQUIHUE

\$700 Domingo

1 de septiembre de 2024

www.diariollanquihue.cl

FUNDADO EL 12 DE FEBRERO DE 1885 / Año CXXXIX / N° 45.377

LLANQUIHUE • CHILOÉ • PALENA

Contraloría ordena al Daem que restituya \$2.500 millones

Puerto Montt. Los concejales recibieron informe del órgano de control en que se instruye devolver recursos al Mineduc.

Superintendencia de Educación objetó que fondos fueran usados para gastos diferentes a la subvención preferencial.

Los concejales evalúan presentar querrela para establecer responsabilidades y saber dónde fueron a parar las platas. *Págs. 2 y 3*

SCHMIDTOCEAN.ORG/COLLECTION/FALKOR-TOO-REFIT/



Gloria Hutt
llega a la zona
para alinear
a militantes

Líder de Evópoli.
Visitó Puerto Varas
para apoyar a carta
de Chile Vamos. *Pág. 5*

Matrimonio
y su hija
agreden a
embarazada

Alerce.
Ataque comenzó con
codazo en abdomen
de la mujer. *Pág. 7*

EXPEDICIÓN CIENTÍFICA ESTUDIARÁ EL IMPACTO DE ERUPCIÓN DEL CHAITÉN

Mañana zarpará desde Puerto Montt una embarcación estadounidense con grupo de geólogos y biólogos. *Pág. 4*

UF HOY: \$ 37.762,97
UTM: \$ 66.362

DÓLAR COMPRADOR: \$ 899
DÓLAR VENDEDOR \$ 929

SANTORAL HOY:
ARTURO

EL TIEMPO
PUERTO MONTT

MÁX: 9°
MÍN: 4°



SUSCRIPCIONES:
socios@diariollanquihue.cl

7 808759 700102

Carlos Ilabaca
carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

E ENTREVISTA. GLORIA HUTT, Presidenta de Evópoli:

“Yo espero que en los pocos casos en que hay militantes que están optando por (apoyar a) independientes, recapaciten y se alineen”

Puerto Varas y Puerto Montt fueron el primer destino de la gira que inició la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, en apoyo a los candidatos del pacto Chile Vamos para las próximas elecciones de octubre. Y precisamente en la comuna lacustre, donde el bloque enfrentó más complicaciones para elegir a su representante para competir por la alcaldía, la ex ministra de Transportes realizó un llamado a los militantes del sector a respaldar a los candidatos oficiales. De igual forma, Hutt relevó lo importante de la probidad y la transparencia como uno de los ejes de todas las candidaturas que apoyarán y realizó críticas al manejo de la seguridad pública desde el Gobierno.

-¿Cuánto ha complicado a la opción de Chile Vamos en Puerto Varas la nominación del candidato oficial del bloque?

-Si bien hubo efectivamente esas dificultades iniciales, una vez que decanta la candidatura de James Fry y se ordena el panorama, ahora toda la energía y la fuerza está puesta en ganar. Así que pienso que en el estado en que estamos ahora está todo listo para salir va hacer una buena competencia.

-¿Eso significa que el apoyo de los otros partidos de la alianza, la UDI y RN, será manifiesto hacia esa candidatura?

-Sí, eso es una definición que tomamos lo presidentes de partido y los secretarios generales, el apoyo sin reservas a los candidatos oficiales de la coalición. Aquí lo que corresponde es que todos los militantes y todas

las autoridades centrales y regionales le den su apoyo manifiesto a los candidatos oficiales del pacto. Eso es lo que nos va a dar más fuerza electoral y es lo que esperamos que ocurra. Sabemos que hay situaciones que están todavía en revisión en algunas regiones y ciudades, pero justamente tuvimos una reunión de presidentes de partido y decidimos salir a apoyar explícitamente a todos los candidatos.

-¿A qué se refiere con esas situaciones en revisión?

-En que hay algunas personas que tienen apoyos cruzados, que a veces es militante de una colectividad y apoya a un independiente. Según estatutos de los partidos, habiendo un candidato oficial, los militantes deben respaldarlo.

-En Puerto Varas está corriendo un candidato independiente, el ex alcalde Ramón Bahamonde.

¿Es esta una de las situaciones pendientes a la que se refiere?

-A veces ocurre que hay situaciones personales, de amistad, de respaldo, pero institucionalmente nosotros reconocemos como candidato oficial al que la coalición ha designado o que ha acordado, por la trayectoria o porque transversalmente entre los tres partidos se recono-



GLORIA HUTT SOSTUVO ENCUENTROS EN PUERTO VARAS Y PUERTO MONTT.

ce que es la mejor alternativa y por eso es que nos hemos jugado por esos nombres. Así que esperamos que los militantes también sean disciplinados.

-¿Esta mirada de unidad que usted plantea, se cumple a toda la región donde Evópoli tiene interés en llegar a las alcaldías?

-Nosotros estamos llevando 23 alcaldes en todo Chile, desde

Antofagasta hasta Magallanes, y lo que estamos haciendo es tomar ese compromiso de respaldo y los demás partidos de la coalición están bien alineados. Así es que yo espero que en los pocos casos en que todavía hay algunos militantes que están optando no por personas de otros partidos, sino por independientes, recapaciten y se alineen, porque también pasa

“Siempre es difícil competir con autoridades en ejercicio, y particularmente con alcaldes del Frente Amplio, que no tienen mucho pudor en usar su cargo”

“Institucionalmente, reconocemos como candidato oficial al que la coalición ha designado o que ha acordado, por la trayectoria o porque es la mejor alternativa”

que el impacto de votos independientes puede ser negativo en el resultado final sin que gane ninguno, y creemos que aquí es muy necesario enmendar rumbos en todo Chile, volver a tener crecimiento, volver a lograr la confianza de las personas y para eso tenemos que renovar autoridades.

-¿Es Puerto Varas la comuna donde la competencia es más compleja al disputar a un alcalde en ejercicio?

-Siempre es difícil competir con autoridades en ejercicio, sobre todo cuando como uno lo está viendo, y particularmente en alcaldes del Frente Amplio, que no tienen mucho pudor en usar su cargo y se confunde la tarea de campaña con la que les corresponde como autoridad municipal. Y este caso es uno más de esos y lo veo yo como bastante repetido con alcaldes del Frente Amplio. Lo vemos en Maipú, en Santiago y acá.

PACTO POR LA PROBIDAD -En Puerto Montt, con la destitución del alcalde por notable abandono de deberes. ¿cómo cree que esto va a influir en la campaña municipal por la alcaldía?

-Esto uno lo ve en distintas comunas, no sólo acá, en que la tarea pública se ha deteriorado y por eso los ejes de campaña de los candidatos son 4 y uno de ellos es la transparencia y la probidad (...) también un criterio de selección. Aquí no hay espacio siquiera para dar explicaciones, hay un desafío muy grande de los nuevos candidatos y algo que vamos a hacer es la firma de un pacto por la transparencia y la probidad. Es un compromiso de la labor pública ser fiel y responder a los vecinos y no hacer uso para intereses personales del cargo, eso es lo que tiene a las personas más desilusionadas en muchos casos de autoridades que han distorsionado esa tarea. ☞

Condenan a diez años de cárcel a autor de homicidio

PUERTO OCTAY. El hecho ocurrió la madrugada del 5 de marzo de 2023.

El Tribunal Oral en lo Penal de Osorno condenó a diez años y un día de prisión al acusado de un homicidio ocurrido en la madrugada del 5 de marzo de 2023, en la comuna de Puerto Octay.

Los hechos de ese día ocurrieron después de una celebración en el domicilio de la víctima.

Ambos implicados, el autor y la víctima, esta última de 57 años y con las iniciales J.S.V.H.,

se trasladaban en una camioneta por la Ruta U-963, en el sector de La Picada, cuando se produjo una discusión que culminó en un acto violento.

ARMA BLANCA

El acusado, reaccionando de manera agresiva, utilizó un arma blanca para apuñalar a la víctima en la zona cervical, lo que ocasionó su fallecimiento en el lugar.

La fiscal a cargo del caso,

Ana María Díaz, de la Fiscalía Local de Río Negro, destacó la importancia de esta sentencia, obtenida gracias al trabajo coordinado de diversas instituciones de la región.

SENTENCIA

“La sentencia condenatoria es el fruto del trabajo desarrollado por personal de Carabineros de Puerto Octay, la Brigada de Homicidios de la PDI de Osorno, y el Servicio Médico Legal de la misma ciudad, todos bajo la dirección de la Fiscalía Local de Río Negro”, dijo la persecutora. ☞

CRUCEROS... TERMAS Y FIORDOS

EN RUTA QUINTUPEU

ZARPES TODOS LOS SABADOS DE JUNIO A SEPTIEMBRE 2024

M/N SKORPIOS II - M/N SKORPIOS III

ESTE CRUCERO INCLUYE

- CRUCERO DE 2 DIAS Y 1 NOCHE
- BAÑOS TERMALES EN LLANCAHUE
- TODAS LAS COMIDAS
- CURANTO SKORPIOS
- VINOS, TRAGOS Y BEBIDAS
- CENA BAILABLE

VALORES CRUCEROS

Desde \$ 305.000*

* VALOR POR PERSONA, BASE DOBLE, CUBIERTA ATENAS, M/N SKORPIOS II / FORMA DE PAGO: TRANSFERENCIA Y TARJETA DE CREDITO
PROGRAMA SUJETO A CONDICIONES CLIMATICAS

CONSULTAS Y RESERVAS: ☎ +56 9 5858 4670 ☎ +56 9 5819 6741

www.skorpiosquintupeu.cl - puertomontt@skorpios.cl

PUERTO MONTT